

Il y a trente ans...

Le Premier Mai 1943, Jean DONAT et un groupe de Saint-Antoninois fondaient notre Société dont on peut s'étonner qu'elle ait survécu jusqu'à ce jour. Chacun connaît la fragilité des associations à caractère non lucratif.

L'intérêt et la sympathie que les étrangers portent à notre ville et à sa région ont été éveillés ou avivés par Jean DONAT et ses amis. Grâce à eux, a été ralenti le pillage auquel étaient livrées les vieilles maisons depuis la fin du siècle dernier. Grâce à eux, les Saint-Antoninois eux-mêmes ont pris conscience de leurs richesses archéologiques, naturelles, géologiques et touristiques. Grâce à eux enfin Saint-Antonin connaît une certaine renommée ce qui, à tout prendre, vaut une ceinture dorée.

Notre souci aujourd'hui est d'essayer de poursuivre, dans la mesure de nos moyens, l'œuvre qu'ils avaient entreprise et dont les grandes lignes étaient développées par Jean DONAT dans le premier bulletin de notre société, en 1943, et dont nous donnons ci-dessous quelques extraits :

« ... Il s'est trouvé un petit nombre de personnes
« (vingt exactement) qui, à la suite des propos
« échangés au hasard des rencontres ou des con-
« versations particulières, se sont convaincues
« qu'en raison de son passé et du charme de son
« site, Saint-Antonin méritait mieux qu'un stérile
« abandon ou une sorte de renoncement...

« ... Tout cet ensemble de belles choses mérite
« d'être connu, conservé, exploré. Et c'est ce qui
« a déterminé la fondation de notre Société... Si
« beaucoup de belles choses ont disparu, il en
« reste encore à conserver. A cette tâche nous
« voulons nous employer.

« ... Si nous n'étions pas très nombreux, une même
« foi nous animait, alimentée, chez les uns, par
« le souvenir de longues traditions familiales, chez

« les autres, par la survivance d'une forte émotion
« ressentie à leur premier contact avec ce terroir,
« dont les sites ravirent leurs yeux, émurent leur
« cœur, et dont l'histoire eut tôt fait d'enflammer
« leur imagination...

«

« ...Je voudrais que partout où bat le cœur d'un
« enfant de Saint-Antonin, en quelque lieu qu'il
« habite, les feuillets où se trouveront consignées
« les manifestations de notre activité, vinssent lui
« apporter, avec le souvenir de la terre où repo-
« sent les Anciens, un peu de parfum et du char-
« me de nos fraîches vallées et de nos rudes
« coteaux, la douce et séduisante vision de notre
« lumineuse atmosphère aux tonalités variées, les
« échos apaisés de notre impressionnant et ma-
« jestueux roc d'Anglars.

Jean DONAT - 1943

La lecture de ce premier bulletin nous remplit d'une
profonde émotion et d'un grand respect pour tous ces
pionniers et les membres adhérents de la première
année. Beaucoup aujourd'hui ne sont plus ou bien ont
quitté définitivement notre pays.

Nous voudrions à notre tour faire de notre bulletin
le trait d'union entre tous les vrais Amis de Saint-Antonin.